

CORREO DE LA COSTA

Año III

Núm. 480

PUNTARENAS PERIODICO REGIONAL GUANACASTE

Director - E. DE HYRME

Redactor - OMAR DE PENHA

Admor. - R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 1917

CENTRO AMÉRICA

BREVES IMPRESIONES DE ACTUALIDAD

Fuera de la natural sorpresa que causa, al acontecer, todo lo que no se espera y de los consiguientes gestos de entusiasmo franco y de mal disimulado desagrado que un mismo suceso puede provocar en los ánimos que afecta, ningún tono de censura declarada, amenazador de nuestra proverbial tranquilidad, ha distinguido en lo más leve la explicable emoción del pueblo ribereño al tener, el sábado en la noche, noticia del súbito cambio de Gobierno.

Y así hoy, tan sólo cuatro días después, como si hiciera cuatro años de acontecido, podemos decir, sin temor de equivocarnos, que el movimiento político del sábado ha pasado ya a la historia. Nadie se acuerda de él como no sea para adaptarse y pensar en la mejor manera de derivarle provechos particulares. Tales son la calma y la confianza con que los puntareños lo han recibido.

Intereses resentidos hay, indudablemente, y muchos; pero, en primer lugar, en esta tierra del juicio, la paz vale más que todo y en segundo, el sentimiento francamente favorable a la actual evolución predominaba y si es cierto que en más de un corazón puede no llegar a ser todo lo sincero que el semblante en revelar se empeña, ha faltado propia convicción para oponerse y han sobrado, así amor a la concordia, como espíritu de adaptación, de conveniencia material y de convencionalismo filosófico.

Así es como en estos cuatro días hemos podido observar no pocos casos de personas, más o menos influyentes en política y de categoría social reconocida que, al informarse del nuevo giro de la situación, soltaron, desfallecidos, la pluma con que, en los precisos momentos del suceso, elogiaban al presidente caído, amontonando firmas para su reelección y corrieran entusiasmados, a ponerse incondicionalmente a las órdenes del Gobierno recién creado. De buena o mala fe que lo hay, hecho, el caso quizás no importe mucho publicamente, ante la primera de sus consecuencias: la conservación de la base principal de vida del pueblo: la Paz.

Y a la bendita Paz los costarricenses se lo sacrifican todo, por fortuna.

La Gaceta Oficial del 28 dice editorialmente:

Desde ayer se ha iniciado una nueva era en la existencia política de Costa Rica, porque el país se ha levantado energicamente para asegurar la estabilidad del Derecho y para restablecer la normalidad en todos los órganos de la vida pública, que se hallaba sujeta al régimen autoritario del ex-Primer Designado en ejercicio del Poder Ejecutivo, Licenciado don Alfredo González Flores y que se encontraba amenazada mortalmente con las pretensiones de reeleccionismo que subvertían de un modo total las instituciones constitucionales.

El General don Federico A. Tinoco ha asumido, con el beneplácito unánime del pueblo costarricense, el mando en Jefe del Ejército en carácter de Jefe Provisorio de Costa Rica, poniéndose fin de esa manera, con altiva y patriótica resolución, al Gobierno que ha terminado en sus funciones, por ser así la voluntad manifiesta e incontrastable de la Nación entera.

El Jefe provisorio del Estado, contemplando la situación creada con la ecuanimidad y patriotismo que le caracterizan, desea fervientemente en estos instantes trascendentales que el orden social no sufra menoscabo en ninguno de sus aspectos y con ese objeto, al agradecer muy cordialmente a todos sus amigos y simpatizadores y a los ciudadanos de la República el eficaz apoyo que por deberes de conciencia le han prestado a la causa de la ley, excita por este medio al reconocido civismo de sus compatriotas, a fin de que todos ellos, sin distinción de colores políticos y dentro de la alta fraternidad que las circunstancias exigen, propendan con todas sus facultades a mantener incólume la paz como único ambiente propicio al régimen de libertad que se inaugura.

Mientras la nueva Administración se organiza en todos sus detalles, los Tribunales constituidos seguirán funcionando con arreglo a las leyes

CORREO DE LA COSTA

— CONDICIONES —

Número suelto 10 céntimos
El mes (por ahora).... 75 "
Avisos, etc., precio convencional.
Colaboración solicitada.
Pronto será diario.
Sírvasse devolverlo inmediatamente si no le gusta.

vigentes y todos los ciudadanos están en la obligación de prestarle al Poder Judicial el profundo respeto y acatamiento que merece.

Para coronar la obra de la regeneración nacional tan felizmente comenzada desde ayer, es preciso que todos los habitantes de la República se entreguen desde luego a sus trabajos habituales y que colaboren en esa forma al bienestar de Costa Rica, en pro del cual se ha hecho exclusivamente este movimiento victorioso, que ha venido a poner de relieve la voluntad popular, única base de la soberanía conforme al derecho político universal y a nuestra propia Carta Magna.

Igualmente el tráfico debe conservarse libre y las empresas y talleres han de reanudar mañana mismo, sus labores acostumbradas. Se previene que los propagadores de noticias falsas serán activamente perseguidos y debidamente castigados conforme a las prescripciones del Código Penal.

Los señores Licenciado don Carlos Lara y don José Joaquín Tinoco han sido nombrados para desempeñar las Secretarías de Relaciones Exteriores y Carteras anexas y de Guerra y Marina, respectivamente. Eso en cuanto al orden civil; en lo que se refiere al orden militar, se han hecho los nombramientos conducentes, que serán publicados en la próxima edición de este diario y que han sido comunicados ya a todas las guarniciones y fuerzas a quienes conciernen.

Debemos anticipar al país la noticia de que la reforma fiscal recientemente decretada será objeto de una concienzuda revisión, a efecto de oír el parecer libremente expresado de los pueblos, para que en asunto de tanta magnitud para sus intereses prive exclusivamente la opinión nacional, que no ha podido manifestarse hasta ahora con la amplitud necesaria en este particular.

Costa Rica vuelve a ser dueña de sus destinos y el nuevo régimen no tiene otra función que ampararlos en su totalidad. Al consignarlo así, confiamos en que los acontecimientos seguirán desarrollándose con absoluta tranquilidad, como homenaje cívico debido a la majestad de la Patria.

ACUARELAS Y LAURELES

UNA DAMITA

Como salida del Edén paradisiaco, esta chiquilla, que parece haber sido raptada a las Ninfas en una de esas tibias noches de Adas, es toda una bella princesita moruna.

Cuando pasa por la calle, con la fugacidad de su edad, casi sin tocar el suelo y leve como un girón de nube, en medio de sus cortas muselinas que dejan al descubierto su piñecito oriental, en esas tardes domingueras de músicas en el parque y paseos en la playa, no sé qué es lo que me seduce más de esta chiquilla encantadora, si la dulce expresión de su semblante que deja a su paso corrientes de simpatía, o su porte distinguido que precozmente le da la gentileza de una damita.

Que cuántos años tiene? Qué nos importa!, bástenos con saber que vive en una joven y eterna primavera; es uno de sus capullos más floridos; menudito y delicado, capaz de marchitarse con tan sólo una mirada. No debes, por eso, quedarte viendo fijamente y admirando su perfil, que nada tiene que pedirle al griego; tu mirada quemará sus mejillas y hará brotar en ellas dos rosas encendidas de infantil rubor. Su nombre es Lucita; pero yo, sin su permiso y en desacato a los Papas autores del calendario, le llamo Lucésita, para mayor armonía de su conjunto. Si, Lucésita: menudita, ligera, brillante, cual la que despiden los bellos ojitos de Santa Lucía.

EN EL PARQUE

Cuando impulsado por ese cálido ambiente que exaspera, busco un paraje donde matar el tedio en estos interminables días de fuego, instintivamente me dirijo a ese fresco y sombrío rincón que para solaz nuestro ha creado la rústica afición de un jardinero; y ahí, entre un puñado de palmeras y de flores, olvidando las prosaicas horas del trajín diario, se recrea mi vista con cien matices diferentes y se baña mi pensamiento en el profundo verdor que embellece esta perdida esmeralda del collar de Flora; y desde mi duro escaño, que apoya su recia estructura bajo la fresca paz de la arboleda, placidamente van discurriendo ante mí las horas, hasta que el sol terminando su carrera, ha dejado vagando en el espacio el polvo dorado de las horas del Crepúsculo, que cual copiosa lluvia de pólen inunda luminosamente el Firmamento, e invita a presenciar desde las blancas riberas del mar, el regio beso del Astro con las olas.

MACHITA ARATA

Ilustrada pedagoga de los tiempos pasados y de los tiempos modernos. Su acción educativa, que ha revestido los verdaderos caracteres del apostolado, nunca se ajustó a la rutina conservadora de épocas pretéritas, que aún sirven de guía a viejos profesores, y entre las primeras, ha marchado siempre con la evolución de ideas que en la materia nos ha traído este siglo de las siete nuevas Maravillas. Consagrada desde joven con dedicación envidiable a la noble misión de enseñar al que no sabe, ha sido esta inteligente profesora en el Magisterio nacional, fuente fecunda donde han saciado muchos la sed del conocimiento y donde se han bañado de Luz más de tres generaciones. Su valiosa colaboración de treinta y cinco años en la instrucción pública del país, se ha traducido en benéficos frutos de cultura para toda una ciudad, que a ella debe su instrucción femenina desde hace varios años y que muy justamente le vive por ello reconocida. Por eso en Liberia, centro donde ha desplegado todas las energías de su espíritu y de su inteligencia al servicio de la enseñanza, se le quiere y se le admira, y su nombre se pronuncia con emoción de respeto.

Al retirarse del magisterio, donde su gestión va a ser premiada con el laurel de una pensión nacional, vayan estas pocas líneas que no podría sustraer a los impulsos afectuosos del terruño, como voto de simpatía para la talentosa institutriz que desde los albores de su vida, rubios como los frutos de su clara inteligencia, principió la valiosa labor que hoy termina brillante cual los resplandores del Ocaso.

Orlando de Thiana

BRILLANTE NEGOCIO

Por tener que ausentarme de esta ciudad y no poderlo atender personalmente, se vende el negocio de compra y venta de muebles y colchonería

"LA FAVORITA"

EL NEGOCIO ES BUENO Y SE HACE CON POCO DINERO

Entenderse con don Héctor Esquivel

Alfredo Calvo

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades
o tenedurías de libros determinadas

Especialidad en cálculos de facturas del exterior
TRABAJOS A MÁQUINA, & .&

Cipriano Güell

Crónicas de Cañas

Señor Director:

¿Desea U. saber sucesos para hacerse vocero de ellos en su popular "Correo"? Ahí le van algunos que de tales califico.

1º—El Dr. Fallas, ese hombre atractivo, popular e inteligente, ha visitado a Cañas; parece que va al "Pelado" a ver tres en una misma persona: creo que se trata de *geminis*. Juanita González, compañera del amigo Yanuario Barrantes, es el nombre de esa *abundancia*. El estimable Dr. Lo felicitamos.

Cuando, de regreso, pasó por esta villa,—¡pobre hombre!—parecían sardinas en estanque, donde riegan masa, las personas, rogándole viera a sus enfermos. Fué muy complaciente: complació a una veintena de estos, a pesar de la pérdida de marea en Bebedero, donde, según supe después, tenía a su apreciable familia que lo esperaba. A las 8 p. m. pudo salir de aquí.

Esperamos que este activo y ferviente devoto de la medicina, diga algo al Supremo Gobierno para que nos envíe un sacerdote de la ciencia y si nó no quedará más que yó para dar cuenta de que aquí fué Cañas...

2º—El apreciable hijo de este cantón, don Abraham Acosta, después de larga ausencia, ha regresado y vuelve a radicarse aquí. Nos alegramos porque es un consuelo tener a quien preguntar "qué es bueno para el hígado y malo para el baso" y después no importa que nos quedemos sin la vaca, la yegua o cementera. Vino acompañado de su estimable señora y una cuñadita pelo corto, corto traje y larga florescencia de las gracias nativas de do viene.

Felices días deseamos a los recién llegados.

De Sarmiento

Noticia suelta

Los habitantes de la sección oriental del distrito de Sarmiento, enclavada entre Guacimal, el río de este mismo nombre, el de Lagartos y el resto de Sarmiento, han solicitado por medio del señor Inspector de Escuelas del Circuito único de Puntarenas, la erección en distrito escolar de la zona mencionada, conocida hasta ahora con los nombres de la Ermita o San Rafael de Guacimal.

Se pretende que el nuevo distrito lleve el nombre de "Fernández", en honor al ilustre don Mauro, quien honraría con su apellido al lugar vecino a quien el grande don Domingo de la Argentina analtece con su nombre de familia.

"Fernández" contaría con 37 hogares, aproximadamente 175 habitantes, laboriosos, inteligentes y amantes de la instrucción, y 32 niños de edad escolar, para quienes tratan de levantar los vecinos una casa de enseñanza ad hoc.

El Maestro Ambulante Sarmiento, 24 de Enero de 1917

3º—Don Ceslao Saborío, el sabroso amigo, el delicado personaje, bravo jinete de estos lares, aunque oriundo del lugar en que comemos piñuela, con su muy digna señora y prole está de temporada en "El Hotel", en su finca que yo apellido "Montenegro". Bien venida sea esa apreciable familia para quienes deseamos felicidades y larga permanencia aquí, donde, sin distinciones, se les aprecia.

4º—Hoy 24, murió aquí Casimiro Zamora, honrado hijo del trabajo, que cual otro Julio Vargas, entregó su vida al pie de su carreta. Deja una señora y niño en la orfandad. Mi pésame muy justo a la familia Zamora y Cerdas.

5º—A las Juntas de Abangarez trajo mi sobrino Nicanor Jiménez a paseo a Lilia Jiménez de Marín—sobrina también mía—con su niña de pocos meses que, o me ofusca la pasión, o era la más linda y bella criatura. Hoy recibí el siguiente despacho telegráfico: "Gladys murió hoy. Lilia inconsolable—Nicanor Jiménez". Dejo a la consideración de mis amigos la liquidación de la pena que nos aflige Reinaldo, que vió en Gladys el retrato de mi hermana y tía suya, ¡cuánto ha de sufrir! Conformémonos.

5º—Azota el Norte, el Imperio Celeste azota y las autoridades no azotan.

El pueblo pobre, en su marcha, mira hacia abajo para consolarse, mientras para arriba el rico mira para solazarse y... *signa el rueda...*

Adiós, amigo Hyrme, ya despiden el aroma los frijoles en la cocina; dejemos el resto para más *endespués*.

Afmo.

Corresponsal

Cañas, Enero 24 de 1917.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

"La Turpinita"

Francisco L. Enríquez

Cantina popular muy preferida por el pueblo, pues el cliente queda satisfecho y contento.

"La Palma"

Refresquería y cantina

Atendida esmeradamente por el conocido cantinero don Gabriel Ríos, quien ofrece en este establecimiento todo el buen trato y atenciones que demandan las exigencias de los turistas en el verano que se presenta.

Espigas de Heredia

Bastante delicada de salud se encuentra la señora doña R. Ch. de Gutiérrez. Ha tiempos viene padeciendo de una enfermedad que los médicos no han podido comprender, desde luego que varios trataron de curarla radicalmente. Deseamos que mejore pronto. Son nuestros deseos verla buena, gozando de cabal salud.

—En el "Correo de la Costa" se habla sobre el raterismo, epidemia que aparece cuando el tiempo se pone fatal, y a este respecto, ¡atención!

Hace algún tiempo unos pichoncitos de escuela se introdujeron a la casa de la señora Ester Valenciano, y allí hicieron lo que gana les dió con lo que encontraron a comodidad. Después, fueron uno por uno capturados por la policía, y ya presos, confesaron el delito y entregaron la mayor parte de lo robado.

Después de este suceso, otros, también pichoncitos de escuela y mal encaminados por sus padres, aprovechando la ausencia de la familia Dobles Segreda, visitaron la casa y se dieron gusto con lo que más valioso encontraron guardado, siendo estos bichitos seguidamente atendidos por la autoridad quien se tomó mucho interés por dar con lo robado.

No solamente en Puntarenas se ven y suceden casos de raterismo. En este tiempo, esta enfermedad, como la corrupción, agobia a la mayor parte del país, y lo más digno de admirar es este adelanto inmoral en los niños que pululan por las calles con tal inclinación. ¡Qué falta hace una buena casa de corrección!

—En mi próxima correspondencia hablaré sobre algo interesante que debo rechazar, con respecto a ideales que, sin duda alguna, deben salir de cerebros escogidos. Ideales que se reducen a majaderías poéticas. Y al hacerlo, llevo la tendencia de protestar contra el egoísmo y la envidia, encaminándome por el sendero de la imparcialidad.

CORÍN

Heredia, Enero de 1917.

LA BOHEMIA

La conocida Bohemia del exótico José Madrid, célebre desde que se hospedó en ella

JUAN MÁXIMO GRIS

a sus trasnochadores pupilos les brinda muchas cosas para todas estas noches, como tamales de chompipes (macho y hembra), chuletas de pescado "sin escamas", pez solo, después de cogido, es decir, pescado; chorizo, huevos, beefsteak, pollo y frijoles — Café, té, chocolate, ponches y tostadas.—Cotufas del Golfo, peras del olmo, etc.

¡¡Acercaos a media noche y OLE!!

HOTEL SAN JOSE

De Tobías Gamboa

—PUNTARENAS—

Hospedaje cómodo. — Cuartos muy frescos y ventilados a la orilla del Estero. Buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

RESTABLECIMIENTO DEL TRAFICO

Desde el 22 de Noviembre sale el tren para Esparta a las cinco de la tarde, ecepto los sábados y domingos que saldrá a las 3.

Puntarenas, 29 de Noviembre de 1916.

El Admor. Gral. del Ferrocarril al Pacífico,

ISAAC ZUÑIGA M.

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

SAGEL HERMANOS

Servicio Marítimo de Transportes, entre PUNTARENAS, LA UVITA, EL POZO y GOLFO DULCE

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1º Y EL 15 DE CADA MES

Precios de Pasajes

A La Uvita @ 4.00 — a El Pozo @ 6.00 — a Golfo Dulce @ 8.00

Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo. — Para más informes dirigirse a don

Santiago Sagel—Agente General.

— OLGA —

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas

CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — RUDIN y JIMENEZ — Puntarenas

ADMINISTRADOR — Raúl Jiménez

* LUZ *

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad luminica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

CAREYERIA

FRANCISCO L. HUEZO

Taller acreditado --- Obras finas --- Estilos modernos

Inmejorables materiales -- Precios increíbles

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

LIZANO & COIN

TELÉFONO N.º... PUNTARENAS—C. R.

OFICINA DE COMPRAS 533 EAST, 149
New York

LLEGARON

Telas de fantasía para señoras y géneros fino
para camisas

SEDERIAS

Sombreros sistema Stetsno
PRECIOS DE FÁBRICA

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAÍS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son
atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado N.º 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sederia y artículos chicos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del
pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios
profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho empujado de
recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del
día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

Constitución del nuevo Gobierno NOMBRAMIENTOS

Se da de alta al General Rafael Rodríguez Santaella, a quien se nombra Jefe de Día de las fuerzas.

Se da de alta en el servicio activo al Teniente Coronel Gonzalo Fernández Le Capellain y se le nombra Ayudante del Jefe de Día de las fuerzas.

Se da de alta al Teniente don Jorge Morales Bejarano y se le nombra Segundo Ayudante de las fuerzas.

Se nombra Comandante General de la Guardia Rural al Teniente Coronel don Samuel Santos Ugarte.

Se asciende al grado de Teniente Coronel al Capitán don Patricio Mora Cascante.

Se da de baja al Comandante Mayor don Dídimo Arias.

Se da de baja al Coronel don Miguel Angel Robles y al Teniente don Abel Robles.

Se da de alta al Teniente Coronel don Juan José Arias Durán y se le nombra Comandante de Plaza. Primero de Policía y Registrador Auxiliar Militar de Limón.

Se da de alta al Comandante Mayor don Roberto Tinoco Gutiérrez y se le nombra Ayudante de Campo del señor Comandante en Jefe del Ejército.

Se da de baja al Teniente Coronel don Eleodoro Arias y al Capitán don Antonio Padilla.

Se da de baja al Teniente Coronel don Enrique Zamora.

Se nombra a don Oscar F. Rohrmoser Carranza, Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.

Se nombra al General don Juan Bautista Quirós Segura, para Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

Se nombra al Teniente Coronel don Valeriano Chacón Aguilar y a don Patricio Mora Cascante, para Primero y Segundo Comandantes del Cuartel Principal respectivamente.

Se nombra para Primer Guarda Almacén al Comandante Mayor don Víctor Manuel Ramírez Armores y se da de baja al Coronel Efectivo don Jerónimo Chacón Chaverri.

Se da de baja al Teniente Coronel Eulogio Porras González y a los Capitanes Tomás Herrera Lobo y don Jesús Herrera Madrigal.

Se nombra Comandante interino de la Segunda Sección de Policía al Teniente Coronel don Adolfo Pacheco Gómez.

Se nombra al Teniente Coronel don Federico Mora Carranza, Secretario de la Comandancia en Jefe del Ejército y Jefe de la Casa Militar.

Se da de alta al Teniente Coronel don Francisco Cabezas Zaldívar y se le nombra Comandante de la Guardia de Honor en sustitución del Teniente Coronel don Aníbal Morales a quien se da de baja.

Se nombra al Teniente Coronel don Samuel Santos Ugarte Inspector General de Hacienda.

(De "La Información".)

Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía ha sido nombrado el Lic. don Amadeo Johaning

Vida comercial del Puerto

Movimiento exterior

ENTRADAS

Enero 26

6 a. m.—Fondeó, procedente del Norte y consignado a F. J. Alvarado & C^o, el vapor nortestadunidense «San José».

Pasajeros locales

Francisca Salamanca, Alfonso Gravejat, Juan Prieto, de Acajutla; Francisco Navas, Francisco Cerna, G. P. Foley, I. L. Albarrón, D. Gutiérrez Navas, M. Pasos, Francisca Pasos, Abraham Pasos, Soledad Portocarrero, Hermicenda Martínez, Arturo Portocarrero, M. Rey Pardo, Esperanza Barcelo, E. Teresita Rey, Francisco Mata, Pedro García, J. Martín Atmore, de Corinto; Willing Sponcer, Peter Oloff, Augusta Oloff, E. E. Huber, de Amapala; A. W. Sandberg, de La Libertad; Ernesto M. Lara, de San Francisco, Cal.

Pasajeros de tránsito

Abnor Ontiveras, A. V. Ontiveras, Ricardo Cucalón, Wayne Wells, Fred Ellsworth, Vaughan Johnston, Vornoh Johnston, R. M. Whitmore, Alfred Bretz, S. O. Ranchen, Oran Palmer, para San Francisco, Cal., Balboa, C. Z.; Francisco Dona, para Acajutla; Ruth Seawell, para Amapala; J. A. Liggett, Myra Liggett, J. A. Liggett, para La Libertad; E. Solórzano Díaz, A. Estrada Díaz, Ramón Romero, María Romero, Leonidas Lacayo, Josefa Lacayo, Jos Reno, José Barroso, para Corinto; Phillip Michell, para San Juan del Sur.

Carga local

721 bultos con 63 2-40 toneladas, así:

Alvarado & C^o. (Agencias—San José, Limón, Puntarenas) 320 bultos ferretería, mangos herramientas, artículos vidrio, seda, bacalao, cebollas, polvo, comestibles, manzanas, semillas, pimienta, pasas, sombreros, arroz, amoniaco, mantequilla, algodón y maquinaria con las siguientes marcas introductoras: E. R. U. M. & C^o—B. & A.—T. H. L. & C^o—J. C.—F. S.—I.—W. S.—I. N. P.

W. Steinvorth & Hno. (San José Limón y Puntarenas): 131 bultos cemento y vino.

Napoleón Cavalini (San José): 12 barriles vino.

Quong Tai Chong (Puntarenas): 41 bultos cebollas, manzanas, comestibles, cebollas en latas, ánade seco y té.

Man Chong Sing & C^o (Puntarenas): 19 bultos cebollas y bacalao.

Teodoro Roiz (Puntarenas) 55 bultos papel.

San Chong & C^o (Puntarenas): 65 bultos sacos papel.

Francisca Salamanca (Puntarenas): 78 sacos frijoles.

Casas remitentes

Braune Knecht Heiman, Man Hop Yuen Kee, W. R. Grace & C^o, Lewis Simas Jones & C^o, American Trading C^o, Lastreto & C^o, E. Sánchez (El Salvador), Conce Jaime, F. I. Duarte & C^o, J. Rossner & C^o, I. Brandon Bros.

Enero 28

6 a. m.—Fondeó, procedente del Norte y consignado a F. J. Alvarado & C^o, el vapor nortestadunidense «Geo W. Elder» sin pasajeros ni carga.

11 a. m.—Fondeó, procedente del Sur y consignado a F. J. Alvarado & C^o, el vapor mexicano «México II» sin pasajeros ni carga.

SALIDAS

Enero 26

4 p. m.—Zarpó, rumbo al Sur, el vapor «San José» sin pasajeros.

Carga

901 cueros con 9453 kilos, 757 pieles con 816 kilos, 3 fardos caucho con 208 kilos, sacos correo.

Enero 28

11 a. m.—Zarpó, rumbo al Sur, destino a Panamá, el vapor «Geo W. Elder» sin pasajeros ni carga.

6 p. m.—Zarpó, rumbo Norte, destino a Corinto, el vapor «México II».

Pasajeros

R. A. Atkin, Concepción María, para La Unión; W. M. Wilson, Ester de Bakit, Rafael Bakit, A. Bakit, B. Bakit, L. Briseño, para Corinto; L. G. Bonilla, S. Martínez A., Miguel A. Robles, A. C. Amador, M. Jiménez, para Acajutla; Manuel Díaz, S. Hernández E., A. Jumagalli, para San José.

Carga

15 barriles papas con peso de 1125 kilos, 1 saco papas con 50 kilos, 1 caja cuadernos impresos con 123 kilos, 1 caja maquinaria con peso de 32 kilos.

Movimiento interior

ENTRADAS

Enero 28

Gasolinás «Miravalles» y «Cariari» con carga, para Ballena, 581 bultos con 21464 libras, repartidas así: W. Steinvorth Hno. 218 bultos con 2188 libras para M. Beirute, G. Ly y A. Ezna; Man Chong Sing: 60 bultos con 3447 libras para A. Ezna, Luisa Martínez y Federico Sobrado; Empresa de Transportes: 36 bultos con 1456 libras para Eduardo Estrada, Juan Casas y Federico Sobrado; Jacobo Sánchez: 73 bultos con 4690 libras para Juan Li Acon y Napoleón R. Sánchez; José G. Chan: 41 bultos con 736 libras para José Ayón; «La Mascota»: 16 bultos con 1108 libras para Juan Ch. Long; Sang Wong & C^o: 11 bultos con 770 libras para Chong Long; Hop Kimp: 17 bultos con 1844 libras para Jaime Li; F. J. Alvarado & C^o: 16 bultos con 82 libras para Luis Chaves; W. S. H: 12 bultos con 538 libras para Porfirio Castro y Chong Long; Teodoro Roiz: 60 cajas con 2640 libras para A. Estrada; Angel M. Castillo: 4 bultos con 321 libras para Jobino Silas; Cipriano Güel: 1 bulto con 37 libras para Luis Chaves; León Miraurt: 1 bulto con 5 libras para L. M.; Héctor Esquivel: 2 bultos con 105 libras para F. Sobrado; David Clachard: 2 bultos con 50 libras para D. Ch; M. Roldán: 10 bultos con 510 li-

Miguel Céspedes Duke

Profesor de inglés, titulado

Enseñanza rápida y métodos modernos

bras para A. Granados; Nicolás Sánchez: 1 bulto con 49 libras para Wo Ling.

Enero 29

Gasolina «Cariari» con 141 bultos y 1171 libras de carga para Humo, repartidas así: Sang Chon & C^o: 8 bultos con 961 libras para Luis Apuy y Lisandro Obando; Man Chon Sing & C^o: 6 bultos con 210 libras para Hacienda P. Verde.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto
Preparado por la Farmacia Universal
No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las Boticas.

Precios de Plaza

Miércoles 31

Arroz del país..... qq. @	13.50
» extranjero 1 ^a »	14.00
» » 2 ^a »	13.50
Ajos	13.50
Azúcar 1 ^a »	15.00
» 2 ^a »	14.00
Café 1 ^a »	28.00
» 2 ^a »	23.00
Carne salada..... »	30.00
Dulce..... »	5.00
Frijoles negros..... »	16.50
Harina..... »	17.00
Huevos, docena..... »	0.50
Leña, el 100..... »	0.75
Mantequilla, libra..... »	1.60
Maíz, fanega..... »	34.00
Manteca del país, lata..... »	17.00
» extranjero..... »	15.00
Plátanos, el 100..... »	1.15
Papas..... »	7.00
Queso..... »	45.00
Sal, los 50 kilos..... »	4.00

Ruego a mis amigos

y relacionados me excusen la demora en corresponder a sus cartas, a que me han obligado solamente motivos de enfermedad.

CARLOS MIRANDA

Miramar.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal
No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las Boticas.

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

— La Costeña —

que es la mejor del Puerto

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier

picación por grave que sea

Pídale en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal
No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las Boticas.

Cargos Injustos

«Alto ahí, amigo Lezama, no más entradas a luneta a colón. El público se queja y el respetable tiene razón y merece consideraciones.»

Esas fueron las palabras que, amoscados, hubimos de retirar después, cuando el señor Lezama, con esa calma que lo caracteriza, nos demostró lo que le cuestan de alquiler las cintas cinematográficas y nos hizo ciertas consideraciones que nosotros, francamente, no habíamos tomado en cuenta.

En efecto, los alquileres que paga, según comprobantes a la vista, son carísimos; algunos le cuestan más de cien colones por noche y es verdad innegable lo que él dice, porque nosotros lo hemos visto: que, cara o barata la entrada, el público es siempre el mismo, como pasó con la famosa película «La Casa del Bañista» que tuvo más bien menos entrada la segunda noche con luneta a 75 cénts. y que, buena o mala la cinta, siempre hay descontentos, defecto que es, por cierto, muy común en este puerto y que se observa en todo género de negocios.

Después de verdades tan patentes, nuestras manos que iban cerradas en son de protesta a nombre del público, se abrieron para estrechar la del amigo Lezama felicitándole por sus esfuerzos.

¿Y qué remedio?
Al César lo que es del César. El mal viene de arriba.

Alta renuncia

Tenemos conocimiento de que el señor Gobernador de la Provincia don Reinaldo Jiménez Saborío ha presentado hoy renuncia de su cargo ante el Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación.

Puntos y Comas

Efectos retroactivos

La campaña capitolina promendicidad está dando funestos resultados a las provincias y si las Municipalidades todas no adoptan idénticas medidas de localización de mendigos, no sabemos a dónde vamos a parar, porque ahora resulta que todos ellos huyen, como es natural, de la amenaza de encierro y se desbordan en verdaderas caravanas hacia las vecindades. Aquí, por ejemplo, un continuo desfilar de caras nuevas mendicantes es lo que se observa y lo peor del caso es que tras ellas vienen las de mucha gente de mala ley que usa tablilla y bordón como seguro disfraz de sus picardías.

Paco González Castro

Profesor graduado de piano, solfeo y Director de Orquesta, ofrece sus servicios profesionales a la culta sociedad de este puerto.

Clases a domicilio, precios módicos.

Casa de don J. B. Romero Casal.